

LORENZO MEYER

¿Qué espera de esta elección?

Nada importante, de antemano las encuestas nos han dejado saber que la correlación de las fuerzas partidistas se va a mantener casi igual a la que se formó a raíz de las elecciones del 2000. Por otro lado, la ausencia de propuestas nos permite suponer que el proyecto político de los partidos sigue siendo el mismo de siempre.

¿Qué le criticaría a la campaña electoral?

En primer lugar, que no correspondió a la esencia de la democracia, es decir, el ciudadano normal no llegó a contar con propuestas de futuro coherentes y claramente diferenciadas entre sí. En segundo lugar, que el costo de la campaña y del sostenimiento de los partidos -5 mil millones de pesos- tuvo como contrapartida imágenes, eslógans, videoclips y una enorme muestra de mediocridad de la clase política en su conjunto.

HUMBERTO MUSACCHIO

¿Qué espera de esta elección?

Triunfos inobjectables, civismo y respeto de todas las fuerzas políticas.

¿Qué le criticaría a la campaña?

La falta de propuestas concretas, con la excepción de México Posible; los horrendos mensajes de televisión, en los que el PRD mostró su absoluta falta de buen gusto, y en tercer lugar la detestable demagogia de algunos partidos entre los que descoella el partido mercancía, el PVEM.

FEDERICO REYES-HEROLES

¿Qué espera de esta elección?

Que no haya sorpresas. Que las encuestas de intención de voto empaten razonablemente con los resultados. Que el número de impugnaciones no sea alto, como consecuencia de un efecto perverso en la cercanía de las tendencias. Mayor voto cruzado y por ende mayor equilibrio de fuerzas. Mayor profesionalismo de la próxima legislatura. Que la estabilización de las tendencias obligue al diálogo.

¿Qué le criticaría a la campaña electoral?

Excesiva personalización. Pocos conceptos. Inútil y provocadora intervención de los promocionales de Presidencia y del gobierno federal. Indigestión de partidos que poco significan. Imposibilidad de captar propuestas de mediano y largo plazo. Avasallamiento vacío de rostros. Mucha demagogia y poca doctrina.

LUIS RUBIO

¿Qué espera de esta elección?

Una definición de qué tanto ha madurado el electorado mexicano y qué tan dispuesto está a comenzar a exigirle cuentas a sus supuestos representantes.

¿Qué le criticaría a la campaña electoral?

Saturada de reglas rígidas que no guardan contacto con la realidad financiera de las campañas individuales a la vez que hay demandas por una mayor rigidez en aquellos casos en que la ley permite flexibilidad.

RAFAEL RUIZ HARRELL

¿Qué espera de esta elección?

Absolutamente nada. Todo seguirá igual.

¿Qué le criticaría a la campaña electoral?

La ausencia de ideas, vulgaridad, pleitos entre los partidos, falta de respeto a la ciudadanía.

JAIME SÁNCHEZ SUSARREY

¿Qué espera de esta elección?

Que los diputados sean electos, sería deseable que el nuevo Congreso tuviera tal equilibrio de fuerzas que aprobara las reformas que están pendientes y que abordara otras reformas como serían la reducción de número de diputados y senadores, la reelección de los mismos y eventualmente la transformación del sistema presidencialista en uno que tuviera elementos parlamentarios en la formación de gobierno. Esto es deseable pero no es probable.

¿Qué le criticaría a la campaña electoral?

Fue una campaña más bien negativa que propositiva, atrajo muy poco la atención de la ciudadanía, el comportamiento del Presidente y del gobierno no estuvo a la altura en lo referente a la imparcialidad, dada la reacción que ocasionó tanto entre los partidos de oposición como en el mismo IFE. En suma, fue una campaña con muy poca altura que contribuye al desencanto de la ciudadanía y que seguramente explica la alta abstención que habrá el próximo 6 de julio.